

Aún esperan concretar la reunión comprometida

Pescadores artesanales reaccionan al cambio en la dirección regional de Conaf

Desde hace dos semanas, en los pasillos de la Casa de los Intendentes y del gobierno regional, se rumoreaba de que el director regional de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), Arturo Rojas, sería desvinculado. Pese a que su dimisión era inminente, e incluso sus mismos compañeros de trabajo estaban al tanto, la noticia se dilató hasta el viernes 5 de julio, cuando llega el aviso de que en Santiago, el director ejecutivo de Conaf, Christian Little, pidió la salida de su cargo a Rojas.

Las reacciones locales no se tardaron en llegar. Desde la pesca artesanal habían pedido semanas antes la renuncia de los directores regional y nacional de Conaf y calificaron la salida de Rojas como "un importante avance para que sectores productivos podamos seguir trabajando en conjunto por el bien de Magallanes y sus habitantes", según expuso Jaime Cosme, dirigente pesquero.

Patricio Ampuero, dirigente de la pesca artesanal, sostiene que "la metodología de su plan de manejo y cómo lo han llevado a cabo ha sido lo que hemos criticado desde un principio y ello le ha costado el puesto ya a dos directores (...) No tenemos problemas con los directores, pero si el plan de manejo lo van a ejecutar de la misma manera como estaba, nos vamos a oponer y llegar hasta las últimas consecuencias. Si tenemos que hablar de nuevo con el Presidente, lo vamos a hacer".

Sus últimas palabras hacen re-



Los pescadores sostuvieron un breve encuentro con el Presidente Boric en su última visita a Magallanes.

ferencia a un encuentro que sostuvieron los pescadores artesanales y sus dirigentes con el Presidente Gabriel Boric en su última visita a Magallanes. En un diálogo distendido, el Mandatario les aseguró que Rojas se iría. Así lo confirmó igual Jorge Oyarzún, dirigente pesquero que estuvo presente en el encuentro. "Nos juntamos con él un par de minutos a expresarle nuestras inquietudes y ese día nos comunicó que el director regional se iba, pero también está en veremos el director nacional".

Semanas antes de la salida de Arturo Rojas, tanto el gobernador regional, Jorge Flies, como el delegado presidencial regional, José Ruiz Pivcevic, habían comprometido sus gestiones para que el director ejecutivo de Conaf, Christian Little, viajara a Magallanes para encontrarse con los distintos sectores que han estado involucrados en los polémicos planes

de manejo. Sin embargo, hasta la fecha, renunció el director y noticias de su viaje no ha habido en absoluto. "Todavía no tenemos respuesta de ambas autoridades. Yo creo que es por un tema de que todavía no se sabe qué va a pasar con el director nacional después de lo que pasó en Valparaíso", agregó Oyarzún.

Sin embargo, se mantiene la preocupación del sector pesquero con el anuncio del nuevo director interino en Magallanes. "Es bien preocupante que haya quedado (Ruiz) como interino, porque yo creo que es tan nefasto como el ex director regional. No tiene diálogo, es una persona cerrada", opina Jorge Oyarzún. En tanto, Jaime Cosme cree que este nombramiento de director interino "debe ser una oportunidad para reestablecer las instancias de diálogo y acuerdos con las autoridades locales" /LPA